



# Resucitan plan A de AMLO en las audiencias públicas

**Reforma electoral.** Política de austeridad, desaparición de plurinominales, voto electrónico y reducción de estructura del INE, entre propuestas que llevan a Segob

**PEDRO DOMÍNGUEZ**  
CIUDAD DE MÉXICO

En las audiencias públicas que estrenó la Comisión Presidencial sobre la Reforma Electoral saltaron las propuestas de austeridad, el voto electrónico, la reducción del número de legisladores, la estructura del INE y los organismos locales.

Uno de los ponentes fue más claro y lo dijo con todas sus letras: “Creo más en la propuesta de 2022, en el famosísimo plan A”, refiriéndose a la iniciativa promovida por el ex presidente Andrés Manuel López Obrador.

El salón Revolución de Gobernación recibió a los primeros 14 políticos, funcionarios y académicos que se inscribieron en la primera audiencia, que tuvo como anfitrión a Pablo Gómez, presidente de la Comisión Electoral.

Los ponentes hablaron durante 5 minutos sin retroalimentación. A uno de terminar su tiempo, recibían una tarjeta amarilla de advertencia y, luego, una roja.

Bajo este escenario, el ponente seis, Andrés García Repper, puso nombre a algunas de las propuestas que se barajaron, incluyendo la suya: un nuevo plan A. Su planteamiento se centró en la calidad de la representación popular.

Dijo que es necesario disminuir la cifra de legisladores para que se repartan menos plurinominales y que estén obligados a hacer campaña para que tengan más incentivos de responder a los votantes que a sus jefes de partido.

“Se ahorraría en la nómina del Congreso, que es muy alta... los partidos tendrían que llevar a sus candidatos a hacer campañas, juntos, a hablar con la gente, como dicen, ‘el que tiene más saliva traga más pinole’ y ese podría obtener más votos. Sería mucho más democrático”, expresó.

El consejero electoral de Ciudad de México, Ernesto Ramos, resaltó la necesidad de implementar el voto electrónico. Otra clave del plan A, aunque no lo mencionó.

Ramos explicó que la elección judicial de este año fue muy compleja, pues si con una participación de 12.9 por ciento los cómputos tardaron más de siete días, para 2027 la estimación se disparará hasta 24 días, ya que se elegirán 17 gubernaturas, 500 diputaciones y otros cargos.

“¿Qué alternativas tenemos? El voto electrónico puede ayudar a estos problemas, los cómputos son rápidos, se pueden realizar sin errores, soportan varias elec-

ciones y pueden someterse a auditorías de verificación”, expresó.

En medio de invitados aburridos que bostezaban, miraban el celular con insistencia e incluso cabeceaban, tocó el turno del asesor de Morena, Jaime Miguel Castañeda, quien de arranque dejó en claro que esta reforma es parte integral del segundo piso de la cuarta transformación.

También defendió el plan A al proponer que los *pluris* salgan a votación o que desaparezcan los Oples. Incluso añadió a su propuesta la eliminación de los tribunales electorales locales.

El último ponente, registrado como asesor jurídico de una organización civil, fue el único que lanzó una crítica directa a la ideología de la 4T al definirse como un ciudadano aspiracionista de la clase media, convencido de la cultura del esfuerzo y en contra de los acordeones.

Pablo Gómez dio por terminada la sesión y recordó que hoy se llevará a cabo la segunda audiencia al mediodía.

Por separado, Gobernación convocó a los magistrados de la Sala Superior del Tribunal Electoral a un desayuno privado con la Comisión Presidencial para escuchar sus propuestas. —